

## AUTOUR DE CHALENCON

Fait le 22/08/2024

4 heures 10

500 m - 12.1 Km - IBP : 58

Rando difficile

Carte IGN : 2834SB

Départ : Chalencon

### Commentaire :

La fin et surtout le début du circuit sont vraiment de grande qualité, avec notamment la découverte du magnifique village de Chalencon. Malheureusement, un long passage en transition sur le plateau gâche un peu l'intérêt global du parcours.

### Topo :

Depuis le parking et avant de débiter la rando, il faut d'abord s'avancer en direction du village de Chalencon afin de bénéficier d'une vue d'ensemble. Ensuite on retourne à la route, on descend celle-ci jusqu'au hameau (au carrefour, prendre à droite PR666). On le traverse, il n'y a qu'une rue, en admirant les jolies maisons. On repère sur la droite un chemin panneauuté Pont du Diable, on ira tout à l'heure.

Pour le moment, on avance jusqu'au château, on grimpe les escaliers afin d'obtenir une vue sous un autre angle du village dans son cadre naturel.

Ensuite on redescend et on s'engage sur le sentier panneauuté Pont du Diable. Compter 20 minutes depuis le parking visite comprise. On descend donc sur un vieux chemin caladé. Sept minutes de descente et on arrive à ce très joli pont qu'on franchit. En option sur l'autre rive on peut descendre au bord de la rivière, il y a un bel espace herbeux.

Le sentier remonte un peu pendant sept minutes puis on franchit une barrière et on arrive à quelques maisons isolées, on est à Durand (**40 minutes**).

On marche 10 minutes sur la petite route en montée avec quelques belles vues sur la gauche en direction de Chalencon et on arrive à un croisement. On prend ici à gauche une route horizontale qui devient ensuite bétonnée. On est en réalité sur un canal couvert.

Trois minutes et le béton cède la place à un sentier. On va maintenant suivre ce sentier parfois accompagné par quelques balises jaunes. Ce chemin nous offre de belles vues sur le village et la vallée mais il est par moments très escarpé, il y a d'ailleurs quelques mains courantes pour faciliter le passage.

Attention, après un gros quart d'heure et alors qu'on est en pleine forêt, il y a un piège. On arrive à une fourche, le sentier principal semble descendre à gauche mais il ne faut pas y aller. La carte IGN indique d'aller tout droit mais il n'y a pas de sentier. En fait, il faut aller à gauche horizontalement sur un sentier repérable par une balise jaune.

Sept minutes et à la suite d'une courte mais raide descente, on se retrouve sur le canal couvert. Ne pas prendre le sentier au dessus du canal, c'est une impasse, mais descendre sur le sentier qui longe le canal à main gauche. On marche un peu plus de cinq minutes horizontalement et on arrive à une traversée de rivière très ravinée.

Ici, une main courante aide au passage. On est juste en dessous du canal qui traverse la rivière comme nous, mais sur un pont. Ensuite on attaque une montée très raide, droit dans la pente. Un peu plus de cinq minutes et on débouche sur un chemin horizontal qu'on prend à gauche. Une minute et on rejoint un autre chemin qu'on prend en épingle à droite et en montée.

On en a terminé de la partie agréable du parcours, on va maintenant progressivement sortir de la forêt et retrouver l'ambiance agricole du plateau. Compter vingt bonnes minutes sur ce large chemin pour atteindre les premières maisons de Tiranges. Encore une douzaine de minutes sur du goudron et on arrive au centre du village (**2 heures 05**).

Au carrefour en T, on prend à gauche le PR661 Moulin de Canel. On sort du village, le goudron se transforme en piste, on descend un peu, on entre en forêt puis on franchit un ruisseau. Sur l'autre rive, on attaque une remontée très pénible car le chemin a été complètement défoncé d'abord par les pluies puis par des engins agricoles.

Une vingtaine de minutes et on arrive aux premières maisons de Chaumont, on va toujours à gauche et après trois minutes on arrive au centre du hameau. Carrefour, on prend à gauche la rue de Chalencon (**2 heures 45**).

Trois minutes et à un carrefour, on continue tout droit rue de Chalencon. Puis le goudron cesse et on est désormais sur une piste au milieu des champs. Un petit quart d'heure et on pénètre en forêt. Un quart d'heure et la piste se transforme en sentier, cela devient plus sympa.

Malheureusement, cela ne dure pas car la descente s'accroissant, le sentier devient de plus en plus dégradé, manifestement à cause du passage de nombreuses motos. Un quart d'heure et on arrive en bas de la descente, il y a un carrefour en T, on va à gauche horizontalement et on est content de retrouver un bon sentier facile à marcher !

A peine cinq minutes et on traverse un ruisseau. Encore deux minutes et il y a une fourche, on prend à droite en descente direction Pont de Bounery. Le sentier est toujours très joli et après dix minutes on atteint ce très joli et très ancien pont qu'on franchit (**3 heures 45**).

Après le pont, il y a une fourche. On peut remonter directement au parking en prenant à droite comme l'indique le panneau mais je vous conseille plutôt d'aller à gauche. On longe ainsi le torrent pendant un moment, on passe un joli promontoire rocheux puis le sentier semble se terminer au bord de l'eau.

En vérité, vous êtes allés trop loin. Le sentier se poursuit mais pour cela il faut franchir une marche rocheuse située juste après le promontoire rocheux. Ensuite, le parcours est bien agréable en forêt jusqu'à atteindre un raidillon très sévère qui nous ramène en plein cœur du village de Chalencon.

On peut ainsi le voir sous un autre éclairage que celui du matin. Puis on reprend la route en montée et on rentre au parking (**4 heures 10**).